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证券代码：002683            证券简称：广东宏大             2022-002 

 

广东宏大控股集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

浙商证券吴帆、刘村阳 

南华基金 李江 

国联安基金 魏东 

太平基金 史彦刚 

华宝基金 王天乐 

中银基金 张翔 

银石投资 丘海云、丘国山 

楚恒资产 罗威 

永望资产 周柏全 

源乘投资 曾尚 

创金合信基金 李晗 

中国人保资产 田垒 

万汇投资 黄栋梁、张行知 

荷和投资 盛建平 

天麒资本 孔令敏 

华泰证券自营 刘星辰、郑恺 

中信证券资管 杨晓宇 

 

国元证券 凌晨 

万家基金 莫小海 

兴业基金 于俊鹿 

广东十力投资 林增福、华潇 

上海赋格投资 陈派卿 

 

上海汐泰投资 钟成 

利幄私募基金 蒋雨轩 

前海展麟资本 欧波 

时间 2022 年 3月 30 日、3 月 31 日 



 2 

地点 广东宏大控股集团股份有限公司 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理兼董事会秘书 赵国文 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司副总经理兼董事会秘书赵国文先生介绍了公司基本情况，公

司以矿服、民爆、防务装备为主要业务领域，为客户提供民用爆破器

材产品（含现场混装）、矿山基建剥离、矿井建设、整体爆破方案设

计、爆破开采、矿物分装与运输等垂直化系列服务，同时研发并销售

导弹武器系统、智能弹药装备等产品。 

随后，赵国文先生重点介绍了公司 2021 年度业绩情况。2021 年度，

公司实现营业收入 85.26 亿元，较上年同比增长 33.33%；实现归母净

利润 4.80 亿元，较上年同期增长 18.93%，公司业绩较去年稳步增长。

其中民爆板块因原材料成本明显上涨，公司原有民爆业务的盈利能力

有所下滑，但报告期内，公司收购了吉安化工、兴安民爆等民爆子公

司带来民爆业务规模扩大；矿服板块整体规模扩大，业绩稳步增长；

防务装备板块因传统防务装备产品以及单兵装备产品的订单量有所减

少，营业收入较上年同期减少。 

 

（以下为问答环节） 

问：2021 年，公司民爆板块的毛利率有所下降，原因是什么呢？ 

答：主要原因是民爆板块的原材料成本有所上涨。硝酸铵为工业

炸药最主要的原材料，2021年硝酸铵价格走势大幅上涨，从年初的 2800

多元涨至近 3900 元，涨幅 1000 元一吨。原材料价格的大幅上涨压缩

了民爆板块的利润空间，所以毛利率水平有所下降，针对上述情况，

公司也于 2021 年第四季度对民爆产品的销售价格进行了上涨调整。 

 

问：公司矿服板块 2021 年度业绩情况良好，您觉得这个板块未来

的毛利率水平还有多大的提升空间呢？公司会采取什么手段去提升这

个板块的毛利率？ 

答：矿服板块的毛利率是公司三大业务板块中毛利率最低的，很

辛苦的一个行业。矿服行业目前还是属于一个竞争很激烈的行业，整

个市场较为分散，预测未来趋势走向集中。公司秉承“大客户、大项

目”的发展战略，优质客户占比得到迅速提升，并通过积极拓展新业

务，延伸矿服产业链，参与“一带一路”共建，不断扩大市场份额，提升

市场竞争力。此外，公司也不断加强智能化、机械化建设，研发智能

爆破，开采方式更科学化、资源利用更高效化。 

 

问：防务装备板块收入较去年减少了 25%的原因是什么？ 

答：主要原因是本期传统防务装备产品以及单兵装备产品的订单

量有所减少。单兵装备产品的账期相对较长，毛利率相对较低，经公

司谨慎考虑，决定重心专注在研制智能弹药方面，因此这方面的收入

较上年同期减少。除外，公司传统防务装备产品收入按照订单模式确

定，本年度较上年同期确认收入有所减少。 
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问：公司传统业务如何发展？ 

答：2021 年度，公司传统业务民爆板块及矿服板块平稳增长，给

公司基本面发展带来了支撑。民爆板块方面，近年来公司积极围绕北

方富矿带进行产业布局，收购了内蒙古日盛民爆、吉安化工、兴安民

爆等公司带来民爆业务规模扩大；针对原材料成本的上涨，公司也采

取了涨价措施，产能释放率良好；公司会继续通过内生增长和外延式

并购相结合方式做强这个板块。 

矿服板块方面，公司已经在矿山服务领域深耕数十载，是国内矿

服行业规模最大的施工企业，该业务板块一直表现得比较稳定，未来

公司会继续推行矿山民爆一体化服务模式，坚定深耕大客户、大项目、

大投入战略，主要通过内生的增长来继续做强做大。 

 

问：民爆板块方面公司今年是否还是会继续保持收购的趋势？若

继续收购的话，是否会因为市场竞争激烈而导致一些溢价？ 

答：民爆行业区域化特征比较明显，且具有牌照性的特殊属性，

工信部提出十四五要继续加大重组整合力度，行业集中度要进一步提

高，民爆行业整合已是大势所趋。收购难度取决于公司的经营机制灵

活性以及资金保证能力。公司在这方面还是存在优势的，会继续根据

战略方向进行发展。 

 

问：公司 HD-1 项目及 JK 项目的进展如何？  

答：公司正在稳步推进 HD-1 项目、JK 项目的各项工作。公司已取

得这两个项目的出口立项批复；在国家主管部门与当地政府的支持下，

公司总装厂建设各项工作都在按计划稳步推进中；商务洽谈方面，在

积极通过军贸公司与有意向的客户进行商务洽谈，客户也来华洽谈了。 

 

问：HD-1 项目的主要竞品有哪些？ 

答：HD-1 项目、主要对标产品为布拉莫斯导弹，HD-1 配备固体冲

压发动机，与布拉莫斯导弹相比，具备速度快、弹头大、体积小和重

量轻的优势。 

 

问：公司外贸型产品未来是否会扩展到国内市场？ 

答：HD-1 项目及 JK 项目定位为外贸型武器产品，公司相信该产品

具有较好的市场空间。 

 

问：公司军工板块发展规划如何？ 

答：军工板块将继续推动转型升级，突破重点区域进行相关多元

化扩张，推动战略落地，推动传统军品和高端军品研发工作，进行产

品线延伸。在省委省政府的支持下，公司也在去年年底成立了广东省

军工集团，作为公司军工业务发展的一个重要平台，未来对公司军工

业务的提升起支撑作用。 

附件清单（如有） 
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日期 2022-4-1 

 


